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　今年のゴールデンウィークは、家族や友人

と一緒に過ごす時間が多く、特に、ゴルフの

お誘いをたくさんいただきました。寒暑を気

にせずにプレイできる１年の中でも最高の時

期であり、心身ともにリフレッシュできまし

た。また、私にとって、気候とスコアは、全

く関係がないということも思い知らされたと

ころです。

　さて、ゴールデンウィークが明けた頃だっ

たと思いますが、「今年は沖縄よりも南九州

のほうが梅雨入りが早くなる可能性があり、

もしそうなれば、実に49年ぶりのこと」と

いう報道を目にしました。異常気象が日常と

なる中、梅雨入りまで影響が出るのかと驚く

とともに、もうそんな話題がでる時季なんだ

と時の速さを実感したところです。

　梅雨という文字を見ていると、なんでこの

季節を「梅雨」と書き、「つゆ」と読むのか

疑問に思い始めちょっとだけ調べてみました。

梅雨（つゆ）と呼ぶようになったのは諸説あ

るそうですが、「ちょうどこの頃に梅の実が

熟すため」とか「黴が生えやすいため【黴雨（ば

いう）】といったのが、同じ読みの梅になった」

といった説が有力だそうです。また、「つゆ」

という音になった理由も諸説あり、「露（つゆ）

から」「梅の実が熟して潰れるという意味の

【漬ゆ（つゆ）】から」といった説があるそう

です。

　「五月雨」「五月晴れ」は、梅雨の時期の表

現であると勉強したことも思い出します。梅

雨の時期は６月ですが、旧暦では５月であっ

て、松尾芭蕉の「五月雨を集めて早し最上川」

は梅雨の季節の句だと学習しました。五月晴

れも、ゴールデンウィークのころの爽やかな

日本晴れのことではなく、梅雨の合間の晴れ

を指す言葉であるというのも、よくクイズで

出されたりしています。

　最後に、日本気象協会が出している2025

梅雨入り予想では、関東甲信越では６月上旬

と平年並みだそうです。農家にとっては、恵

みの雨でもあり、自然災害が発生することの

ないよう祈りながら、五月晴れの日にゴルフ

を楽しみたいと思っています。



【卓　話】　　　　　　　　委 員 会 事 業 実 績 報 告

５月第４例会 司会　井上（健）委員例 会 報 告

◇ 会員増強委員会

後藤　直樹 委員長

　会員増強委員会は、

本年度「会員の入会と

維持に関する包括的な

計画を立て、実施する」

という任務のもと、会

員数130名の達成を目

標として活動を行って

まいりました。しかし

ながら、令和７年４月

30日現在の会員数は120名にとどまり、数値目

標の達成には至りませんでした。

　年度を通じて７回の会員増強委員会を開催

し、合計12名の新会員または候補者について

承認を行いました。具体的には、関彰商事、

ＪＲ東日本、日本銀行、さわやか交通、日本放

送協会、大樹生命、第一生命、水戸警備保障、

水戸証券、東部ガスさまなど、多様な業種から

素晴らしい仲間の入会が実現しました。また、

女性会員の入会促進についても一定の成果があ

りました。

　一方、転勤等退会による自然減の影響もあり、

全体としては会員数の純増には至らなかったこ

とは、今後の継続的な課題であります。

　本年度の活動を通じて改めて痛感したのは、

会員増強の鍵は「クラブの魅力の発信」と「既

存会員の満足度向上」にあるということです。

　まずは、例会やクラブでの行事や活動、それ

らを通じての交流が会員にとって意義深く、楽

しいものであることが大切です。そのことが結

果として退会の抑止につながり、さらには新た

な入会促進の動機にもなります。この点におい

て、他委員会と連携しながら「魅力的な活動を

すること」は不可欠であり、親睦活動やサポー

ト活動を通じてのクラブの一体的な取り組みが

今後ますます重要になります。

　引き続き、全会員の皆様におかれましては、

仲間として友としてこれからも豊かな交流をお

願いします。そして、クラブの魅力を身近な人

に語り、会員増強の一翼を担っていただけます

ようお願い申し上げます。

◇ 親睦活動委員会

大関竜太郎 委員長

　皆様には一年間大変

お世話になりました。

特に田所副委員長、中

庭（彰）副委員長はじめ

委員会メンバーの皆様

方が進んで活動いただ

けたこと心より感謝申

し上げます。

　本年度は８月20日

納涼家族会をホテルテラス ザ ガーデン水戸に

おいて開催し、松浦会員の三味線・松木会員の

ギターの弾き語りによるアトラクションで会員

同士の人となりを知り親睦を深める事が出来ま

した。また、12月３日 SAA・会場委員会・親

睦活動委員会合同家庭集会では様々な意見交換

が出来ました。そして１月21日山口楼にて開

催した新年家族会では、山口会員の落語や増山

会員、安（圭）会員、中庭（忠）会員、山西会員に

よるバンド演奏により、例会を盛り上げていた

だきました。

　ご協力ありがとうございました。

◇ ゲスト紹介

米山奨学生　

グナワルダナ，ヤリンディ  カーメル  ネタニアー さん

◇ 米山奨学生紹介・挨拶

グナワルダナ，ヤリンディ カーメル ネタニアー さん

　皆さんこんにちは。私はスリランカから来

ました。この度、米山奨学生として１年間お世



話になります。

　どうぞよろしくお願

いいたします。

◇ 会長の時間

櫻場会長

　６月に大久保会員に誘われて大阪万博に行

くことになりました。なぜか私がパビリオン

等の予約をする担当になってしまい、いろいろ

調べてみました。システムが複雑で人気のパビ

リオンは個別のアプリから受け付けるそうで実

際に予約をしてみました。イタリア館はこれ

から予約しても９月や10月だそうで入れそう

もありません。今回行くにあたって、多くのパ

ビリオンを回れるか不安になりましたが、すで

に行った方もいると聞いていますので、アドバ

イス等ありましたらよろしくお願いいたします。

今年度も残り少なくなってきましたが最後まで

頑張りますのでよろしくお願いいたします。

◇ 出席報告

沼田（邦）委員

会 員 数 出 席 数 欠席数 本日の出席率

123名 82名 41名 70.09%

前週訂正出席率　76.07％

◇ 会員メークアップ

5/21　北海道2500ＲＥＣ　豊﨑　一彦

　　　 地区クラブ奉仕委員会

　　　　大久保博之、林　正太郎、篠田　吉孝

　　　 水戸西ＲＣ　  横須賀満夫

　　　 水戸ＲＡＣ

　　　　横須賀　靖、安　　圭一、富田　敬子

5/23　東京米山ＲＥＣ2750　秋山　現信

◇ にこにこＢＯＸ

 山西委員長

加藤会員……会長幹事、今年度もう少しです。

　頑張って下さい。

清水会員……櫻場会長、佐藤幹事あと１ヶ月頑

　張って下さい。

二川会員……万博行って来ました。ミャクミャ

　クには会えませんでした。

成田会員……相変わらず寒暖の差が激しいで

　すね。

篠﨑会員……慰労会ありがとうございました。

笹島会員……先日インドネシアに行って来ました。

稲見会員……５月最後の例会ですね。

大塚会員……これからどうぞよろしくお願いし

　ます。

任田会員……誕生お祝いありがとうございます。

中庭（彰）会員……年間目標達成しました。

本日の合計 10件 65,000円

５月の合計 36件 225,000円

累　計 485件 2,952,900円

◇ 財団ＢＯＸ

小林大次郎会員……財団の友献金

（第２回）＄100　14,200円（累計　＄6,200）

小泉不二夫会員……財団の友献金

（第10回）＄100　14,200円（累計　＄3,000）

下山　貴史会員……財団の友献金

（第２回）＄100　14,200円（累計　  ＄200）

この計 ３件 42,600円

◇ 米山ＢＯＸ

川名　信博会員……米山功労者献金

（第５回）　　　10,000円（累計　450,000円）

小林大次郎会員……米山功労者献金

（第１・２回）　 20,000円（累計　420,000円）

櫻場　誠二会員……米山功労者献金

（第７回）　　　10,000円（累計　370,000円）

山口　晃平会員……米山功労者献金

（第10・１回）　20,000円（累計　310,000円）

和田幾久郎会員……米山功労者献金

（第９回）　　　10,000円（累計　190,000円）

工藤　勝則会員……米山功労者献金

（第７回）　　　10,000円（累計　170,000円）

荒川　繁美会員……米山功労者献金

（第２回）　　　10,000円（累計　120,000円）

林　正太郎会員……準米山功労者献金

（第７回）　　　10,000円（累計　  70,000円）



週報担当　荒川　繁美 委員長

例　会　予　告

６月１０日（火）
卓話「委員会事業実績報告」

工藤　勝則 国際奉仕委員長
林　正太郎 職業奉仕委員長

６月１７日（火）
卓話「委員会事業実績報告」

荻原　　武 クラブ管理運営委員長
成田　浩明 会員組織委員長

６月２４日（火）
卓話「今年度を振り返って」

櫻場　誠二 会長
佐藤平八郎 幹事

……　例会欠席の方は、４日前までに事務局までご連絡下さい。……

中村　大地会員……準米山功労者献金

（第５回）　　　10,000円（累計　  50,000円）

田中　祥之会員……準米山功労者献金

（第３回）　　　10,000円（累計　  30,000円）

海野　勝人会員……準米山功労者献金

（第４回）　　　  5,000円（累計　135,000円）

田所　久嗣会員……準米山功労者献金

（第５回）　　　  5,000円（累計　  45,000円）

松木　裕人会員（法人）……米山功労者献金

（第１・２回）　 20,000円（累計　870,000円）

この計 13件 150,000円

◇ 幹事報告

佐藤幹事

１．６月定例理事会を開催いたします。役員・

　理事のご出席をお願いいたします。

　　と　き　６月３日㈫　11：30　　

　　ところ　例会場　４F

　　議　題　１）退会会員について

　　　　　　２）６月・７月プログラムについて

　　　　　　３）会計報告

　　　　　　４）その他

２．ロータリー財団寄付及び米山奨学寄付の受

　付は、決算の都合もございますので本日の例

　会にて終了となります。尚、ニコニコＢＯＸ

　は６月最終例会まで受け付けております。

　　

３．第５回ロータリー情報委員会が開催されます。

　　と　き　６月５日㈭　18：30

　　ところ　維新

　　議　題　新会員オリエンテーション

　　　　　　（大長　聖人氏、滑川　恵司氏、

　　　　　　　重石　洋二氏、角川　僚一氏）

　　会　費　6,000円

　　ご案内先　・推薦者・職業分類、会員増強、

　　　　　　　会員選考各委員長

　　　　　　・クラブ戦略計画委員長

　　　　　　・前年度クラブ戦略計画委員長

　　　　　　・ロータリー情報・サポート各委員会

４．第２回地区会長幹事会が開催されます。

　　と　き　６月８日㈰　 受付 13：00　

　　　　　　開会 13：30　閉会 16：30

　　　　　　懇親会 17：00 ～ 19：00

　　ところ　ホテルテラス ザ スクエア日立

　　出席者　髙原　　裕第３分区ガバナー補佐

　　　　　　櫻場　誠二会長、佐藤平八郎幹事、

　　　　　　他地区関係者

５．第３分区新旧会長幹事会が開催されます。

　　と　き　６月10日㈫　18：30

　　ところ　山口楼　本店

　　　　　　TEL　231－1231

　　会　費　12,000円

　　議　題　１）新旧引継ぎ

　　　　　　２）2024～2025年度第３分区内

　　　　　　　　事業について

　　　　　　３）その他

６．千波湖ビオトープ造成活動が、６月８日㈰

　９：00より行われます。参加会員はメーク

　アップ扱いとなります。


